

桜の里便り



令和2年度 第4号

いつもと違う今、だからこそポジティブシンキングで

校長 茂木 徹

8月8日から始まった夏休みが終わり、前期最後の学校生活が始まりました。今年の夏休みは、16日間という短い期間でした。子どもたちは、きっと恨めしく思ったことでしょう。私たち教職員も新型コロナウイルス感染拡大防止から、県を越えた移動は原則自粛。ほとんどが自宅等で過ごすことになりました。(市職員に準じ、教職員も感染拡大地域等への移動後は、1週間程度の経過観察が必要)

私自身、旅行も帰省もできず、お盆前後の期間、買い物以外はずっと自宅で過ごしました。今までと全く異なる過ごし方です。はじめは、「おもしろくないな、やることないな…」とっていました。でも、やるべきことはたくさんあったのです。(学校があるからと言って何もしてこなかった自分を反省) 食事作り、掃除、洗濯、買い物、畑作業、草取り…、いつも家族がやってくれていたのです。



しかしこれらの仕事を「自分もやらなければならない」と考えるとネガティブな気持ちになってしまいます。そこで、家族で話し合っ、一人一人が少しでも前向きに取り組める事を担当しようと決めました。私が担ったのは、朝食時の味噌汁作り、洗面台・風呂の掃除、食材や物品の買い出しなどです。私がなぜそれらを選んだか？ 例えば味噌汁作り、発

酵食品が健康にいいという番組を見たことをきっかけに興味をわき、味噌選びや具材の工夫など、自分自身で楽しみながらやれると思ったからです。実際、この仕事は今でも続いています。また畑作業、秋野菜の種まきや苗植えに向け、畑を耕す作業は重労働。これまで祖母一人でやっていた仕事を私が担うことで、少しでも祖母や家族に貢献できると考えたからです。夏休みに入る前の全校集会で、子どもたちに、「休み中、自分にできるチャレンジや貢献をしよう」と話しました。私自身、今回の特別な夏休みに、家族の仕事を積極的に担う経験をとおして、ポジティブシンキングで毎日の生活を考え直すことの有用性を実感しました。

これから、秋から冬に向けて、様々な教育活動を行っていきます。しかし、今だ新型コロナウイルスの猛威は衰えを見せません。そのような中で、毎日の教育活動をはじめ、9月末には延期した運動会、11月には秋の日吉祭りなど大きな行事があります。これらについても、今までどおりの内容・方法で実施することは難しい面があります。しかし、実施する目的を明確にした上で、やり方を工夫したり、内容を厳選したりしながら、可能な限りポジティブシンキングで取組を進めていきたいと思えます。行事削減や効率化も必要なことだと思いますが、これから生きていく子どもたちのことを考えたとき、どんな小さな取組であっても、子どもたちの心に残る体験を一つ一つ大切に積み上げていきたいものと考えます。皆様方のご理解・ご協力をお願いいたします。



6年生が柏崎市長にまちづくりを提案してきました

6月まで社会の学習で「わたしたちの暮らしを支える政治」について学んだ6年生。そのまとめとして、少子・高齢化や人口減少によって起こる問題に向けた対策を「にじいろプラン」としてまとめ、柏崎市のホームページにある「市長への手紙」へ投稿しました。それに対して桜井市長から直接対話できる機会を作ってくださるとのありがたい申し出があり実現したものです。

	提案事項	提案の概要
A	人口を増やすこと、子育て支援	①子育てに使うものや、生活に使うものなどで、いらなくなったものをお互いに寄付し合い、必要な人が活用できる仕組み作り ②子どもを産んだ親にお金をあげる（出産祝い金） ③保育施設を利用する費用を免除する ④安心して子どもを預けられる保育施設の増設 ⑤高校の学費を免除する ⑥生活していく上で、害を及ぼすものを減らし、安心して暮らしやすい環境づくりをする
B	多くの人が働ける環境整備	①現在の柏崎にないような若者が働きたくなるような仕事場を増やす ②魅力的な仕事を紹介するポスターを作って町中にはる ③魅力ある大学を増やして学生を招き、そのまま柏崎で仕事ができるような仕組みをつくる
C	高齢者の健康増進と長寿	①高齢者を含め、全世代の人が健康で、楽しく運動や食事ができる施設を作る ②市内にある各施設の利用料を安くすることで、引きこもりなどを防ぐ ③運転免許を返納したお年寄りが利用できる交通手段を充実させる ④学校で介護体験や学習の機会をつくる ⑤高齢者を訪問したり、一人暮らしの高齢者を増やさないアイデアを考えたりする



～柏崎市議会訪問を体験して～

本物の議員さんの席に座り、とても緊張しました。私は家族から聞き取りをし、免許を返納した高齢者の交通手段についてアイデアを出しました。提案がどのようになるか分かりませんが、柏崎市の町づくりに少し協力できたと思います。

議場に入ったときは、とても緊張しました。私たちが緊張のため静かになっていると、議長さんがその場を明るくしてくださいました。おかげで、少し気持ちがほぐれましたが、やはり質問台に立つと緊張しました。提案中は、市長さんを見て、堂々と話すことができました。

絆を深めた 5年生自然教室

2泊3日の自然教室に行ってきました。仲間と協力した妙高アドベンチャー、仲間と一緒に作った秘密基地、みんなで楽しんだキャンプファイヤー、知恵を出し合い歩いたオリエンテーリング、おいしくいただいた食堂のご飯などなど、充実した3日間を過ごすことができました。



「妙高アドベンチャー」



「秘密基地づくり」

夜はみんなでキャンプファイヤーをしました。4年生の時は雨でできなかったけど、今回は、外でできて良かったです。キャンプファイヤーで途中、蚊にも刺されたけど、楽しくできたのでよかったです。



「キャンプファイヤー」

2日目で一番楽しかったことは秘密基地作りです。僕たちの班は、ブランコと空中ブランコを作りました。空中ブランコがとても楽しかったです。

プール清掃 ご協力ありがとうございました

強い日差しが照り付ける暑い中、11名の保護者の方からご協力いただき、プール清掃を行いました。例年は5・6年生の子どもたちが分担して行っている作業です。手際よく、作業を進めていただいたおかげで、予定していた時間より早く終了することができました。「結構腰に来ますね〜。」「何十年ぶりのプール清掃で楽しかった。」等、貴重な機会となりました。ご協力ありがとうございました。



★★★お知らせ★★★

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、各行事の実施方法や時期が例年と異なっています。そんな中ですが、精一杯工夫し、充実した行事になるように準備を進めています。

大運動会 9月27日(日)(予備日28日(月))

○午前半日開催 徒競走 学年部リレー 大玉送り 5・6年生のマーチング演奏 応援合戦(きびきびした動きや振付にご注目ください)

クリーン作戦 10月22日(木)

○今年度は、地域の方と一緒に活動せず、異年齢集団(ニコファミ班)で仲間とともに地域への感謝の気持ちをこめて貢献活動を行います。

学習発表会 11月3日(火)文化の日

○今年度は学習発表会のみを行います。「スマイルランチ」や「おもしろ教室」は実施しません。

○学習発表会終了後、桜プロジェクトによる桜の植樹を行います。午前中ですべての活動は終わります。

<<<子どもたちの活躍>>>

【第31回柏崎ジュニアオリンピック陸上競技大会】

女子小学3年800m 第1位 3年女子 3分11秒94

女子小学3・4年4×100mR 第3位 柏崎T&F C(3年)1分09秒61

女子小学6年走幅跳び 第1位 6年女子 373cm

女子小学5・6年4×100mR 第1位 柏崎T&F A(6年)56秒48

【第10回新潟県小学生陸上競技選手権大会】

女子小学6年走幅跳び 第1位 6年女子 433cm

女子小学5・6年4×100mR 第1位 柏崎T&F(6年)56秒04